
                        ProtokollProtokollProtokollProtokoll    
    

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr und Energie am über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr und Energie am über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr und Energie am über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Verkehr und Energie am 
DienstagDienstagDienstagDienstag, de, de, de, dennnn    11.02.201511.02.201511.02.201511.02.2015    im Dienstleistungszentrum Melsungen, Sitzungssaalim Dienstleistungszentrum Melsungen, Sitzungssaalim Dienstleistungszentrum Melsungen, Sitzungssaalim Dienstleistungszentrum Melsungen, Sitzungssaal    

    
Beginn: Beginn: Beginn: Beginn: 17.30 17.30 17.30 17.30 UhrUhrUhrUhr    
Ende:    Ende:    Ende:    Ende:    18.00 Uhr18.00 Uhr18.00 Uhr18.00 Uhr    
    
    

    
    
Anwesend waren:Anwesend waren:Anwesend waren:Anwesend waren:    
    
Ausschussvorsitzende:       Dr. Mahler-Heckmann, Renate  
Ausschussmitglied      Bähr, Heinz-Jürgen 
Ausschussmitglied       Hiebenthal, Günter 
Ausschussmitglied       Rauschenberg, Jan 
Für Ausschussmitglied Kothe, Phil     Sandrock, Martina  
Ausschussmitglied      Thiemann, Reinhold 
Ausschussmitglied       Grede, Heinrich 
Ausschussmitglied      Bockskopf, Hellen 
Für Ausschussmitglied Witzel, Stefan   Gille, Martin 
 
 
Außerdem anwesend:Außerdem anwesend:Außerdem anwesend:Außerdem anwesend:    
    
Bürgermeister      Boucsein, Markus 
Magistrat       Rößler, Christiane  
Leiter Bauamt      Dohmann, Martin 
Bauamt/Protokollführer     Zöller, Gerald 
 
Es fehlt entschuldigt:Es fehlt entschuldigt:Es fehlt entschuldigt:Es fehlt entschuldigt:    
Ausschussmitglied      Witzel, Stefan 
Ausschussmitglied      Kothe, Phil 
    
T a g e s o r d n u n g:T a g e s o r d n u n g:T a g e s o r d n u n g:T a g e s o r d n u n g:    
    
TOP 152:TOP 152:TOP 152:TOP 152:    Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 
  betr. „Stromanbieterwechsel“ 
TOP 153:TOP 153:TOP 153:TOP 153:    Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 
  betr. „Bepflanzung mit bienenfreundlichen Blumen und Stauden“ 
TOP 154TOP 154TOP 154TOP 154::::   Aktuelles – Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
 
 
Frau Dr. Mahler-Heckmann begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfähigkeit 
und die form- und fristgerechte Einladung fest. Das Protokoll der Sitzung des Aus-
schusses vom 26.11.2014 wird gebilligt. 
    
    



Zu TOP 152Zu TOP 152Zu TOP 152Zu TOP 152   
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „StromanbieteAntrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „StromanbieteAntrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „StromanbieteAntrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „Stromanbieter-r-r-r-
wechsel“wechsel“wechsel“wechsel“    
    
Frau Bockskopf erläutert den Antrag.  
 
Herr Dohmann berichtet, dass im Jahr 2010 die Stromlieferung für Strom aus regenera-
tiven Energien gemeinsam mit den Kommunen Guxhagen, Malsfeld und Morschen eu-
ropaweit ausgeschrieben wurde. Den Zuschlag erhielten die EON und die Firma Licht-
blick. Die Verträge laufen zum 31.12.2015 aus. Die Verwaltung erfasst zurzeit alle not-
wendigen Daten, um zu prüfen, ob eine erneute europaweite Ausschreibung erforderlich 
ist oder ein Wechsel zur FEE ohne Ausschreibung möglich ist. Mittel für die Ausschrei-
bung wurden für den Haushalt 2015 angemeldet. Der Stromverbrauch beträgt für die 
Stadt und Stadtwerke ca. 3,6 Mio. kWh. 
 
Nach einem kurzen Meinungsaustausch sprechen sich die anwesenden Mitglieder dafür 
aus, dass die Verwaltung folgende Fragen klären soll: 
 
1. Ist eine europaweite Ausschreibung notwendig und 
2. kann Strom nur von einem Anbieter bezogen werden, der ausschließlich Strom aus  
    regenerativen Energien liefert? 
 
Über die Ergebnisse soll dann so schnell als möglich im Ausschuss berichtet werden. 
 
Der Antrag wird deshalb von der Antragstellerin zunächst zurückgestellt. 
 
 
Zu TOP 153Zu TOP 153Zu TOP 153Zu TOP 153    
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „Bepflanzung mit Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „Bepflanzung mit Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „Bepflanzung mit Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.01.2015 betr. „Bepflanzung mit 
bienenfreundlichen Blumen und Stauden“bienenfreundlichen Blumen und Stauden“bienenfreundlichen Blumen und Stauden“bienenfreundlichen Blumen und Stauden“    
    
Frau Bockskopf stellt den Antrag vor. In der anschließenden Diskussion werden folgen-
de Punkte angesprochen: 
 

Durch eine entsprechende Bepflanzung wird die Artenvielfalt erhöht und bei ge-
eigneten Mischungen für die Insekten über einen langen Zeitraum Pollen und 
Nektar zur Verfügung gestellt. 
 

- Aufgrund der Schadstoffbelastung durch den Verkehr sind die relativ kleinen 
Verkehrsinseln nicht so gut geeignet. 
 

- Auf den städtischen Verkehrsinseln wird eine Bepflanzung vorgenommen, die für 
Insekten Pollen und Nektar zur Verfügung stellt. 
 

- Große oder langsam fliegende Insekten werden im Bereich der Verkehrsinseln 
von den Fahrzeugen erfasst. 
 

- Nicht alle Böden sind für die Aktion geeignet; diese müssen mit entsprechendem 
Aufwand vorbereitet und unterhalten werden. 



- Größere Flächen in Randbereichen oder Privatgärten sind besser geeignet. 
 

- Die Verwaltung hat in der Vergangenheit darauf geachtet, auf städtischen Flä-
chen Vogelnähr- und  Blühgehölze anzupflanzen. 
 

- Die Verwaltung sollte prüfen, ob entsprechende Flächen zur Verfügung stehen 
und bepflanzt werden können. Der Arbeits- und Unterhaltungsaufwand sollte 
nicht so groß sein. 
 

Die anwesenden Mitglieder sprechen sich einstimmig dafür aus, die Worte „besonders 
Verkehrsinseln“ im Antrag zu streichen.  
 
Anschließend stimmen die Mitglieder mit folgendem Ergebnis über den modifizierten 
Antrag ab. 
 
Dafür:  9 Stimmen 
Dagegen: 0 Stimmen 
Enthaltung:  0 Stimmen 
 
„Im Frühjahr 2015 sollen möglichst viele öffentliche Flächen mit bienenfreundlichen Blu-
men und Stauden bepflanzt werden. Hierzu eignen sich Grünstreifen und städtische 
Blumenbeete. Bei der Bepflanzung sollen die Empfehlungen des „Netzwerk blühende 
Landschaft“ beachtet werden. Gegebenenfalls soll der Trägerverein Mellifera e. V. bera-
tend hinzugezogen werden.“ 
 
TOP 154TOP 154TOP 154TOP 154    
Aktuelles Aktuelles Aktuelles Aktuelles ––––    Berichte, Wünsche, AnregungenBerichte, Wünsche, AnregungenBerichte, Wünsche, AnregungenBerichte, Wünsche, Anregungen    
 
Beginn der AusschusssitzungenBeginn der AusschusssitzungenBeginn der AusschusssitzungenBeginn der Ausschusssitzungen    
Nach einem kurzen Meinungsaustausch sprechen sich die Mitglieder einstimmig dafür 
aus, dass die Sitzungen, die auf 17.30 Uhr terminiert wurden, künftig um 18.00 Uhr be-
ginnen sollen (Ausnahme: umfangreiche Tagesordnung, dann Beginn 17.30 Uhr).  
 
Melsungen, den 12.02.2015 
 
 
 
gez. Mahler-Heckmann    gez. Zöller     
…………………………………..   …………………………………. 
Vorsitzende des Ausschusses   Protokollführer 
 
VERTEILER:VERTEILER:VERTEILER:VERTEILER:    
1 x Ausschussvorsitzender per Mail 
je 1 x Ausschussmitglied per Mail 
1 x Stadtverordnetenvorsteher Herr Schicker per Mail 
je 1 x Fraktionsvorsitzende (SPD, CDU, FDP, B90/Die Grünen, FWG) per Mail als PDF-Datei 
9 x Magistrat 
1x Ordner Austausch – Sitzungsdienst – Protokolle als PDF-Datei 
Je 1 x Abt.I, II, III, IV per Mail 
1 x z. d. A.  


